

A Paris, le 22 juillet 2021

ORDRE DU JOUR N°1

*Officiers, sous-officiers, soldats d'active
et de réserve, personnel civil de l'armée de Terre,*

Nommé par le président de la République chef d'état-major de l'armée de Terre, je mesure l'honneur qui m'est fait de commander des soldats engagés au service de la France, qui font la fierté de notre pays. La responsabilité qui m'est confiée est immense.

Je m'incline avec respect devant nos drapeaux, étendards et fanions.

Je salue ceux d'entre vous qui sont déployés en opération, accomplissant les missions confiées aux armées, prêts à servir en tout temps et en tout lieu au prix de leur vie si c'était nécessaire.

Mes pensées vont également à nos blessés et à leurs proches, aux familles endeuillées par la perte d'un de nos camarades. Ils méritent notre estime et notre profonde reconnaissance.

La France a une belle armée de Terre.

Notre responsabilité est de saisir les opportunités pour continuer à forger l'armée dont notre pays a besoin.

Dans un monde marqué par la résurgence de rapports de forces désinhibés qui s'expriment ouvertement ou subrepticement dans tous les espaces, y compris informationnel et cyber, notre armée de Terre doit être forte, dynamique et décisive.

A des fins opérationnelles interarmées, elle doit inspirer la crainte à nos adversaires, rassurer et entraîner nos alliés, promouvoir l'esprit de défense dans nos territoires et contribuer à la résilience de la nation.

Prenant sa part dans la compétition permanente, elle a pour mission de concourir à la résolution des crises et de faire barrage à la contestation de nos compétiteurs, tout en se préparant à un affrontement majeur redevenu possible.

Le général Bosser a organisé l'armée de Terre « Au contact ». Sur ce socle, le général Burkhard l'a mise en mouvement, en donnant la perspective ambitieuse d'une armée durcie et manœuvrante. Je m'inscris dans la continuité de cette vision et du plan stratégique élaboré pour la décliner.

Les impératifs du temps court exigent de réussir le recrutement, la formation, la promotion des jeunes Françaises et des jeunes Français qui décident chaque année de rejoindre nos rangs. Surtout, l'efficacité et l'adaptation de nos engagements opérationnels en cours ne doivent souffrir d'aucun relâchement. Sur ce plan, les prochains mois seront décisifs au Sahel.

Sur le temps long au-delà de ce quotidien, l'armée de Terre doit poursuivre la modernisation et l'infovalorisation du champ de bataille initiée par Scorpion, assurer le renouvellement capacitaire qui structurera les trente prochaines années et prolonger la dynamique d'innovation.

Le soldat demeure « l'instrument premier du combat » pour affronter les chocs et emporter la décision. Inlassablement, il nous faut donc consolider les forces morales individuelles et collectives en cultivant l'esprit guerrier. Notre honneur et notre devoir sont de nous tenir prêts, d'être durs et de rester soudés dans le seul but de vaincre. La préparation opérationnelle est notre priorité pour satisfaire à ces exigences.

Pour disposer de soldats à la hauteur des chocs futurs, au-delà de leur entraînement, devra être consentie une attention accrue à leurs familles et à la qualité de leur environnement afin de concilier les sujétions professionnelles avec les conditions de vie personnelle.

Le cap est fixé : quels que soient les aléas et les incertitudes, confiants dans votre indéfectible engagement et dans nos ressources, nous allons avancer avec intelligence et courage pour relever ces défis.

Général d'armée Pierre SCHILL

